

Exercice 1.

Vous allez entendre un enregistrement de huit personnes qui parlent de leur travail. Vous entendrez chaque personne deux fois de suite.

Cochez l'affirmation qui correspond à ce que vous avez entendu.

Vous avez une minute pour lire les questions.

Exemple :

(Mireille) Le fait d'être connu, les applaudissements, les fleurs, ce n'est qu'un côté de ma vie quotidienne. Ce qui se passe le matin dans les salles de répétition reste invisible au public. Et les spectacles eux-mêmes finissent d'habitude à 22 heures, même plus tard... Parfois, je rentre chez moi vers minuit, toute épuisée. Heureusement, j'habite le centre-ville, pas très loin de notre théâtre.

1.

(Jean-Luc) Pourquoi j'ai choisi cette profession ? Cela me permet de réunir les deux choses que j'aime le mieux : l'histoire et la joie de partager, de transmettre mes connaissances aux autres. Je n'aurais jamais pu devenir chercheur, je suis trop vivant, je veux communiquer. Puis, j'aime les enfants, leur désir de savoir. C'est pour ça que je suis à l'école depuis 15 ans. Quand on est entouré de jeunes, on reste jeune soi-même.

2.

(Patrice) Le matin je commence par rendre visite à mes patients, l'après-midi est réservé aux examens médicaux. Ici, on soigne des gens qui ont des problèmes cardiaques. Notre hôpital est petit, le personnel réduit. Je connais tous mes collègues, ils sont très sympas. Ce qui me fait plaisir ? Une opération réussie, un malade guéri... Vous savez, notre travail ne finit jamais.

3.

(Martine) Il est impossible de bien connaître toutes les lois. Moi, j'ai étudié le droit à l'université et après, je me suis spécialisée. En ce moment, je travaille dans une agence immobilière et mon domaine, c'est toute la législation qui concerne les biens immobiliers. Je rédige les contrats et parfois, si besoin, je représente mon agence et nos clients à la cour.

4.

(Pierre) Ma journée de travail commence à midi quand notre resto ouvre. On a beaucoup de clients entre midi et 14 h, pas de temps pour se reposer. Ensuite, j'ai une pause jusqu'à 18 h. On ferme à minuit. Parfois le week-end, il y a un orchestre qui joue. Je ne suis pas très content de mon boulot, vous savez, il y a trop de bruit, on fume, je suis toujours debout, en train de noter les commandes, en train de servir... Je ne suis plus tout à fait jeune... Mais c'est difficile de trouver un autre travail.

5.

(Catherine) J'aime communiquer, j'aime parler aux gens, les aider à trouver ce qu'ils cherchent. Avant, je travaillais au rayon parfumerie au rez-de-chaussée mais ça ne m'a pas plu. Ici, au rayon chaussures au deuxième étage, c'est plus calme. Je parle assez bien trois langues étrangères : l'anglais, l'allemand et l'espagnol. J'ai surtout besoin du premier car on a beaucoup de clients anglais qui, avant de partir, viennent faire leurs achats dans notre grand magasin.

6.

(Cécile) À la veille de mon 50ème anniversaire, je peux dire que tout est bien dans ma vie, honnêtement. Un certain succès dans le monde littéraire me permet depuis 15 ans d'organiser mon travail et ma vie à mon gré. J'ai obtenu des prix littéraires dont quelques-uns assez honorifiques... La critique, elle, n'a pas toujours été très favorable, surtout quand j'ai fait mes premiers pas. Mais les lecteurs m'aiment, c'est ça qui compte avant tout. Il y a des gens qui m'écrivent, qui veulent savoir quand paraîtra mon prochain livre.

7.

(René) Dans les années 80, je faisais des villas blanches, je m'inspirais de l'art moderne, j'utilisais la pierre, le béton, j'aimais les espaces purs, vides. Il y a toujours des clients qui s'adressent à moi et demandent que je leur fasse une superbe maison blanche aux larges fenêtres etc. Mais moi, cela ne me passionne plus. Je me suis tourné vers le bois vers une architecture plus rustique, plus simple... Je travaille avec un très bon confrère, on a fait nos études supérieures ensemble. Lui, il s'occupe du design intérieur.

Exercice 2.

Vous allez entendre un journal d'information. Écoutez et dites par oui ou non si les affirmations suivantes figurent ou ne figurent pas dans ce journal. Cochez (X) les bonnes réponses.

Vous avez une minute pour lire les informations.

Première écoute

Fête nationale en France

SEBASTIEN : En France, le 14 juillet, c'est le jour de la fête nationale, c'est un jour férié, on ne travaille pas, et il y a deux traditions à l'Elysée, c'est le palais où habite le président.

DELPHINE : La première, c'est la garden party, ce sont des mots anglais, en français, ça veut dire "partie de jardin", il s'agit d'une fête qui se passe dans un jardin, et donc dans les grands jardins de l'Elysée.

SEBASTIEN : Oui, Delphine, grands jardins parce qu'il y avait plus de 5000 invités. Et l'invité le plus important, c'était Nelson Mandela.

DELPHINE : L'ancien président sud-africain est venu à Paris pour la 2ème conférence internationale sur le SIDA, on va vous en reparler. Et dans les jardins de l'Elysée, il a été très applaudi.

SEBASTIEN : Avant que la garden party, que la fête commence à l'Elysée, le président français reçoit des journalistes de la télévision pour faire un peu le point sur ce qui se passe en France et dans le monde. On dit que c'est la traditionnelle interview du 14 juillet.

DELPHINE : Alors comme il se passe beaucoup de choses en France, les journalistes ont posé beaucoup de questions sur la situation française.

SEBASTIEN : Le président français a quand même félicité les Etats-Unis qui essayent de régler le problème entre Israéliens et Palestiniens. Jacques Chirac a dit qu'il était inquiet pour le Proche Orient.

DELPHINE : Mais Jacques Chirac a aussi dit que les Etats-Unis ne devaient pas être tous seuls pour s'occuper des problèmes du monde. Quand un pays essaye de régler les affaires internationales, on dit que c'est le gendarme du monde. Pour le président français, ce temps-là est fini.

DELPHINE : Le président français Jacques Chirac. Il a donc reçu Nelson Mandela avant que l'ancien président sud-africain aille à la 2e conférence mondiale sur le SIDA.

SEBASTIEN : 5000 médecins et scientifiques sont réunis à Paris jusqu'à mercredi.

DELPHINE : Nelson Mandela a dit que le SIDA était la plus grave crise de santé de l'histoire de l'humanité. Et il a aussi dit que les pays pauvres n'avaient pas d'espoir dans la lutte contre la maladie : ces pays ne peuvent pas avoir de médicaments parce qu'ils sont trop chers.

Deuxième écoute

Exercice 3.

Vous allez entendre des annonces de radio.

Écrivez à côté de la personne décrite le numéro de l'annonce qui lui correspond.

Vous avez une minute pour lire l'exercice.

Première écoute

Bonjour à tout le monde. Il est trois heures et quart et comme tous les jours à cette heure-ci, notre pause « petites annonces », soyez attentifs, à vos papiers et crayons ! Nous vous rappelons que vous pouvez nous joindre au n° suivant 02 43 47 26 26 .

Annonce nr. 1

Faites de nouvelles rencontres 24h sur 24h sur notre site WWW.amour.com. Vous ne serez pas déçus du résultat, nos annonces sont régulièrement renouvelées !

Annonce nr. 2

Nous vous proposons une petite maison avec jardin, en location, sur l'île d'Oléron avec vue sur l'océan, les commerces sont proches. Cet hébergement convient pour 2 à 4 personnes et cela en toutes saisons.

Annonce nr. 3

A vendre un bel aquarium de 400 litres. Les poissons, les plantes et tous les accessoires compris pour 300 euros.

Annonce nr. 4

A vendre un buffet 4 portes pour cuisine en chêne foncé. Ce meuble conviendrait parfaitement à un jeune couple, il vous est proposé au prix de 250 euros.

Annonce nr. 5

A louer, Paris VIIème, une boutique d'angle de 120 m² pour un loyer de 380 euros par mois. La valeur de ce commerce est estimée à 335000 euros. Aucun travaux à prévoir, le tout est en parfait état.

Annonce nr. 6

L'école Eurex- pro recherche 3 jeunes bachelières souhaitant suivre une formation gratuite et rémunérée de secrétaire médicale. Nous attendons de ces candidates qu'elles soient vraiment motivées...

Annonce nr. 7.

A vendre Peugeot 206 XS 1.6 litres, année 2001. Ce véhicule de couleur rouge métallisé est garanti un an. C'est une occasion à ne pas manquer !!! Dépêchez-vous !

Annonce nr. 8

Cause départ, nous vendons 2 bateaux à voile de 8 mètres de long, très rapides. Des emplacements sont réservés dans le vieux port de Marseille. Le prix de ces voiliers est sacrifié, profitez-en !!!

Deuxième écoute**Fin de l'écoute**